



## Contribution du secteur international

De la salle des professeurs aux instances mondiales, le SNES-FSU défend un projet d'école publique, gratuite et émancipatrice.

Le SNES-FSU est un des membres fondateurs en 1993 de l'Internationale de l'Éducation (IE). L'IE est la voix des enseignant·es ainsi que des travailleuses et travailleurs de l'éducation à travers le monde. Elle compte 383 organisations membres dans 178 pays et territoires et représente 32 millions d'enseignant·es et personnels de soutien à l'éducation. L'IE est divisée en plusieurs régions géographiques. Pour l'Europe, il s'agit du Comité Syndical Européen de l'Éducation (CSEE). Le CSEE regroupe 127 organisations au sein de 51 pays d'Europe avec 11 millions d'adhérent·es. C'est le partenaire social au niveau européen représentant tous les personnels de l'éducation auprès des institutions telles que la Commission Européenne et le Parlement Européen.

Le SNES-FSU est impliqué politiquement au sein de ces organisations. Il occupe notamment une Vice-Présidence du CSEE et préside le Comité Syndical Francophone Éducation et de la Formation (CSFEF).

Les militant·es du secteur international participent à de nombreux événements en présentiel et en ligne. Les multiples échanges avec les autres syndicats de l'éducation permettent de construire des synergies, des revendications communes (autour de la revalorisation des métiers par exemple) et de combattre ensemble des politiques éducatives néolibérales dont les ravages dépassent largement le cadre de nos frontières nationales.

La solidarité syndicale internationale est un autre volet important de l'activité internationale du SNES-FSU. Une solidarité politique bien sûr mais aussi, et c'est beaucoup plus rare à travers le monde, une solidarité concrète et matérielle. Tous les ans, 0,9 % du montant des cotisations est dédié au financement de projets de coopération syndicale internationale ce qui permet de développer ou de maintenir une activité syndicale dans des contextes politiques et économiques difficiles. Adhérer au SNES-FSU, c'est aussi aider des camarades à travers le monde à défendre les collègues, à faire valoir leurs droits ou à en obtenir de nouveaux, à améliorer la formation syndicale ou à renforcer leur communication.